



UNIVERSIDAD DEL SURESTE.
CAMPUS COMITÁN DE DOMÍNGUEZ, CHIAPAS.
MEDICINA HUMANA.



- LA MEDICINA DEL TRABAJO EN LA HISTORIA.

NOMBRE DEL ALUMNO:

VIRGINIA GUADALUPE CABRERA MALDONADO.

NOMBRE DEL PROFESOR:

DR. AGENOR ABARCA ESPINOZA.

PARCIAL: 1° PARCIAL.

SEMESTRE: 5°. **GRUPO:** D

NOMBRE DE LA MATERIA:

MEDICINA DEL TRABAJO.

MIÉRCOLES 04 DE SEPTIEMBRE DEL 2024.

LA MEDICINA DEL TRABAJO EN LA HISTORIA.

➤ **MEDICINA Y TRABAJO: UNA RELACIÓN MODERNA.**

ABARCA UNA DIMENSIÓN DE MANERA INTERNACIONAL CON PREOCUPACIÓN MÉDICA POR EL TRABAJO,

HENRY E. SIGERIST: ENUNCIA QUE SE VERIFIQUE LA HISTORIA DE LA HUMANIDAD JUNTO AL TRABAJO, TANTO LA FORMACIÓN Y SOSTENIENDO A LA SOCIEDAD.

GALEANO: MENCIONA LA SITUACIÓN DE ESCLAVOS Y PENADOS, ATOSIGÁNDOLOS CON EL CALOR QUE VACIABAN DEL COBRE DE LAS MINAS.

A INICIOS DEL SIGLO XX, ANTES DE LA GUERRA MUNDIAL, HUBO EVOLUCIÓN A UN SISTEMA DE COMPENSACIÓN POR ACCIDENTES O ENFERMEDADES LABORALES.

➤ **INICIOS DE LA PATOLOGÍA LABORAL.**

MORBI METALLICI: EDAD MODERNA, HUBO EFECTOS TÓXICOS DE LOS ORFEBRES.

DURANTE EL SIGLO XV, SE HABLABA DE LAS ENFERMEDADES RESPIRATORIAS Y ACCIDENTES TRAUMÁTICOS QUE SUCEDÍAN EN LOS TRABAJADORES MINEROS.

EN EL AÑO 1700, SE INSTAURÓ EL SERVICIO DE MÉDICO DE MINAS. Y SE DA A CONOCER LA PARTE DE SEGURO DE VIDA PARA LOS TRABAJADORES CON ALGUNA ENFERMEDAD O MUERTE.

EN EL SIGLO XVII, SE INDAGÓ SOBRE EFECTOS DAÑINOS TANTO DE PLOMO COMO DEL MERCURIO.

➤ **CONSOLIDACIÓN DE UNA TRADICIÓN DENTRO DE LA MEDICINA PARA POBRES.**

BERNARDINO RAMAZZANI: INDICA PREVENCIÓN PARA LOS PELIGROS EN EL ENTORNO LABORAL.

➤ **EL CONTEXTO LABORAL COMO CONDICIÓN HIGIÉNICA.**

FRANCISCO LÓPEZ DE ARÉVALO (1765): REDACTÓ ENFERMEDADES DE LOS MINEROS.

JOSÉ PARÉS Y FRANCÉS: EXPLICÓ LA CALIDAD DE VIDA EN EL TRABAJO MINERO.

REAL DE HACIENDA. INTEGRÓ LA MEDICINA EN EL ENTORNO LABORAL (ESPAÑA). ASÍ MISMO, SE CREÓ EN EL AÑO 1752, EL REAL HOSPITAL DE LOS MINEROS.

➤ **EL PRIMER ESCENARIO LABORAL.**

GRACIAS A LA INDUSTRIALIZACIÓN, HUBO MODIFICACIÓN EN LA SOCIEDAD INTRODUCIENDO LO SANITARIO.

LANCASHIRE. BROTOS DE FIEBRE EN PUTREFACCIÓN. SE CONDUJO A UNA MEJORÍA DE LAS CONDICIONES HIGIÉNICAS DE LOS TRABAJADORES.

PATISSIER: PROYECTÓ LAS ESTADÍSTICAS DE MORTALIDAD EN EL AMBIENTE LABORAL.

ADAM SMITH. HIZO QUE SURGIERAN LOS DERECHOS LABORALES.

CHADWICK. IMPLANTÓ LAS BASES PARA EL PROGRESO DEL SANEAMIENTO URBANO.

➤ **TOXICOLOGÍA Y DESARROLLO DE LA PATOLOGÍA INDUSTRIAL.**

EL PRINCIPIO DE LA TOXICOLOGÍA SE DA EN FRANCIA EN EL SIGLO XIX.

APARECE POR ASOCIARSE CON LA MEDICINA LEGAL Y LA METODOLOGÍA EXPERIMENTAL.

MATEO JOSÉ BUENAVENTURA ORFILA, ES CONOCIDO COMO EL PADRE DE LA TOXICOLOGÍA FORENSE.

JEAN BAPTISTE ALPHONSE CHEVALIER, INDICÓ COMO REPERCUTÍA LAS PINTURAS POR SUS SUSTANCIAS IMPLEMENTADAS. **TANQUEREL,** POR SU PARTE JUSTIFICÓ QUE AFECTABA A LAS VÍAS RESPIRATORIAS. LAS ENFERMEDADES POR PLOMO, ERAN LLAMADA COMO “SATURNISMO”.

LA TOXICOLOGÍA ERAN RESULTADOS DE LAS INDUSTRIAS QUÍMICAS.

➤ **DIMENSIÓN INTERNACIONAL DE PREOCUPACIÓN MÉDICA POR EL TRABAJO.**

VERSALLES: CREACIÓN DE LA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DEL TRABAJO.

CONCLUSIÓN.

FINALMENTE, SE HABLA DE CÓMO HUBO CAMBIOS EN RELACIÓN A LOS MÉDICOS TRABAJADORES DESDE QUE ERAN ESCLAVOS EN LA MINERÍA Y NO TENÍAN SEGURIDAD COMO TAL EN SU ENTORNO LABORAL, EXPUESTOS TANTO A ENFERMEDADES COMO A ACCIDENTES. GRACIAS A LA REFORMA SOCIAL, A LOS REPRESENTANTES QUE FUERON MENCIONADOS ANTERIORMENTE Y A LOS MÉDICOS DE MINAS, EVOLUCIONA EL SISTEMA PARA LOS TRABAJADORES CON COMPENSACIÓN. ASÍ MISMO, DA INICIOS A LA HIGIENE Y SALUD POBLACIONAL. DANDO POR HECHO TAMBIÉN, MAYOR PREVENCIÓN, INTERVENCIÓN, VIGILANCIA Y GARANTIZA UNA ADECUADA SALUD EN EL TRABAJO, ASÍ APARECE LA MEDICINA DEL TRABAJO.